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在１９８６至１９９３年期间价值增长了２５０％～３００

％；悉尼住宅的平均价格在１９９６到２０００年期间增长

了大约５０％，而且成功地吸引了１７０家外国公司在此建

立区域总部，目前ＣＢＤ和主要郊区市场的空置率都在１０

多年来的最低水平；亚特兰大写字楼市场自１９９６年以来

持续强劲增长，１９９８年大都市区超过５２万平方米的办

公面积被吸纳⋯⋯在这些城市地产持续飙升的背后几乎都有

同一股力量支持着，那就是奥运会。 ２００８年奥运将降临

到北京，目前北京亚奥地区的地产项目已经受到影响，有了

多多少少的价格上升，但很多人也在担心：奥运会是否会成

为北京地产的强心剂，而强心剂的“药力”在２００８年之

后是否会失效？置业亚奥地区会不会在２００８年后亏本？

也有很多人在问：亚奥地区将来会成为怎样的大社区？随着

雅典奥运战事正酐，北京、奥运、地产再次成为一个炙手可

热的话题。 单位土地堆积的财富决定涨落 北京盛世兆业房地

产公司经理周伟峰认为，“２００８年之后北京地产或者说

亚奥地区地产会下滑”的说法是没有根据的，他说，有三个

因素决定了２００８年之后亚奥地区的地产项目会显示出更

强的上升趋势： 首先，奥运会能够让北京真正成为具有国际

竞争力的城市，那时北京不仅是中国的政治中心而且也是经

济中心，而亚奥地区也将因为奥运会成为北京建设和经济增

长的核心之一； 其次，北京为亚奥地区的市政基础设施投入



了巨大的人力和物力，比如已经开通的北辰西路和正在抓紧

施工的地铁５号线，还有众人瞩目的森林公园等，这些都会

让亚奥地区“脱掉”目前具有不利影响的“外衣”，市政条

件的改善自然不会让地产价值贬低； 第三，奥运也吸引了众

多海外集团和资金大量流入北京进入亚奥地区，为亚奥地区

造就更多的经济增长点，扩大了地区的就业率、地产需求量

等等。 总之，奥运会给北京和亚奥地区带来的是整个区域的

变化，在政府和外来资金都大量投入到这个区域以后，单位

土地的含金量增大了，土地的价值自然不会贬低。 定位中高

档的中小盘 从目前的市场情况看，亚奥地区的楼盘除了北辰

绿色家园是个大体量的项目以外，其余的基本上都是中小规

模，而且从价格上看整体呈现出向中高端产品靠拢的趋势，

项目价格多集中在７０００元到１００００元每平方米的范

围内，预计明年将在奥林匹克森林公园旁出现的项目也会在

８０００元以上。 北京万科的副总经理周昆说：“可以预言

，亚奥区域到２００８年将是一个新的高端物业非常集中的

区域，而且政府的规划控制会尽量使它成为一个混合性的大

片区，但是在混合里面仍然会有很明确的功能划分。我觉得

作为一个高档居住区的亚北来说，它应该是一个非常干净的

，离城市很近，很繁华，很便利，同时又能保持闹中取静这

样一个状态。亚北无论是居住还是商务物业从２００４年开

始都在发力，应该能够达到跟ＣＢＤ、中关村抗衡，甚至超

出的状态。” 投资奥运地产三注意 周昆说：“投资亚奥区域

的房子，就像投资股票，一定要看准具备较大增值潜力的项

目。”具有较大投资价值的房子需要具备三个基本的条件：

首先，所处的区域整体环境上要看高一线。实际上作为投资



来说，非常重要的就是信心，信心来自于影响力，这是为什

么？亚奥片区，尤其是亚北，它在全北京，在全国，乃至全

世界都有它的影响面和号召力，对不动产的投资，就像我们

去香港买物业，优先考虑中环；当我们去纽约，曼哈顿就是

最好的，这就是影响力，这就决定投资的信心。亚北正在朝

这个方向发展。我觉得当两个楼盘或者两个物业在硬件条件

一模一样的条件下，当这个物业所处的地段和自身的品牌价

值就更有号召力。其次，这个区域的交通将天翻地覆地改善

。亚奥板块跟ＣＢＤ、中关村应该是北京最重要的三个经济

增长区域，亚奥片区的交通应该是最好的。因为它最新，投

资最大，交通承载量最大，路网的规模最先进。 最后，周边

的配套是否同楼盘贴近。除了场馆、奥运公寓楼的建设之外

，奥林匹克公园以及１３０００亩国家森林公园的建设是一

个特色，它会让亚北成为北京北部最大的绿肺，成为一个城

市的中央公园。 竞争压力之下各显神通 亚奥地区的楼盘虽然

销售情况都普遍良好，但在这平静的外表下却存在着激烈的

竞争，各个楼盘都拿出了各自的本事吸引购房者。 风林西奥

中心在亚奥地区的住宅开发热中，一反常态地以商务楼的姿

态出现。西奥中心以其写字楼的建设标准、商务公寓的销售

价格不仅成为了区域内的抢手货，也带动了西奥商务带的崛

起。 万科北奥国际在社区内部进行了“建仓计划”，就是北

奥国际在整个区域的行情没有出现高峰之前，从起动阶段就

鼓励客户充分吸收优势筹码，低价位建仓，使买房子的行为

成为绝对适合投资的“股票收购”。 刚刚开盘的三空间是由

澳大利亚建筑设计大师全程化服务的建筑艺术作品，所有建

材也全部都是严格按照澳大利亚墨尔本五位设计师的要求进



行选取，并从国外空运而来，不仅保证了项目的建筑质量和

水平，也让产品更加原汁原味。 北京青年城虽然不是紧挨奥

运村，但却是亚奥地区周边少有的低密度、环境优势明显、

价格又不高的产品。项目最吸引人的地方是周围的环境和健

康的住宅感觉，项目周围有高尔夫球场、朝来农艺园和花圃

基地，让本来就处在绿化隔离带中的项目有了更好的空气来

源，而且五环路的取消收费和项目周围道路的拓宽都让这里

具有更好的市政条件。北京青年城的户型也和低密度的社区

环境保持了高度的一致，户型全部南北通透，进深短且利用

了大飘窗的设计。目前项目已经进入了现房销售阶段。1
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